

茗台中だより

3月号 平成31年3月4日発行 文京区立茗台中学校長 石出勉

忘れてはいけないこと

東日本大震災から8年の月日が経とうとしています。被害の大きかった東北地方では、少しずつ復興に向けて施策が進められています。一方で意識の風化も懸念されているところです。今年2月、福島放送と朝日新聞社が福島県民を対象に無作為に抽出し約1000人からの回答として得た結果では「復興への道筋がついたか」の問いに「大いに」「ある程度」を合わせて52%が肯定的に回答しています。2012年の同じ調査では「大いに」はゼロ、「ある程度」が7%だったことに比べると、確かに復興は進んでいるのでしょう。

現在中学生の皆さんは2011年当時の揺れを何とか覚えている世代でしょう。大きな災害を教訓に、次の世代に語り継ぐことも必要なことですね。当時、東北楽天イーグルスの選手会長だった嶋基宏選手が、震災の傷が生々しく残る本拠地仙台市で行われた東日本大震災の復興支援のための開幕戦の時のスピーチを紹介します。

Kスタ宮城開幕戦での試合後のスピーチ全文(2011年4月29日)

本日は、このような状況の中、Kスタ宮城に足を運んでいただき、またテレビ、ラジオを通じてご覧いただき、誠にありがとうございます。この球場に来る事が簡単ではなかった方、ここに来たくても来られなかった方も大勢いらっしゃったかと思います。

地震が起こった時、僕たちは兵庫県にいました. 遠方の地から家族ともなかなか連絡が取れず、不安な 気持ちを抱きながら全国各地を転戦していました. 報道を通じて被害状況が明らかになっていくにつれ て、僕たちもどんどん暗くなっていきました。

その時の事を考えると、今日、ここKスタ宮城で試合を開催できた事が信じられません…. 震災後、選手みんなで「自分たちに何ができるか?」、「自分たちは何をすべきか?」を議論して、考え抜き、東北の地に戻れる日を待ち続けました。

そして開幕5日前、選手みんなで初めて仙台に戻ってきました、変わり果てたこの東北の地を「目」と「心」にしっかりと刻み、「遅れて申し訳ない」と言う気持ちで避難所を訪問したところ、皆さんから「おかえりなさい」、「私たちも負けないから頑張ってね」と声を掛けていただき、涙を流しました。その時に何のために僕たちは闘うのか、ハッキリしました。この1カ月半で分かった事があります。それは、「誰かのために闘う人間は強い」と言う事です。

東北の皆さん、絶対に乗り越えましょう。今、この時を。絶対に勝ち抜きましょう、この時を。

今、この時を乗り越えた向こう側には、強くなった自分と、明るい未来が待っているはずです。

絶対に見せましょう、東北の底力を。

本日はありがとうございました。

保護者、地域の皆様におかれましては、この1年間、本校教育活動に温かいご支援ご協力をいただきありがとうございました。来年度もよろしくお願いいたします。

◇ ◇ 3月のおもな予定 ◇ ◇

1日(金) 1年国際理解教室 学校運営連絡協議会

4日(月) 生徒会朝礼

6日(水) 避難訓練 水曜学習会

7日(木) 3年校外学習

8日(金) 学校公開 PTA総会 保護者会

11日(月) 卒業式練習①

15日(金) 卒業式予行

18日(月) 朝礼なし

19日(火) 卒業式準備

20日(水) 卒業式

21日(木) (春分の日)

22日(金) 大掃除

25日(月) 修了式

【4月】

8日(月) 始業式

9日(火) 入学式

茗台中生の活躍

図書館を使った調べる学習全国コンクール入賞

優良賞 「あなたのとなりの外国人」3年女子 奨励賞 「いつか発生する大地震にそなえるため

~自分の身は自分で守る~」1年女子

佳作 「光の正体」 3年男子

歯の作文コンクール入賞

優秀賞 3年女子 佳 作 3年女子

防災標語コンクール入賞

1年女子「守ろうよ 自分の命と 助け合い」

2月のトピック

2/7(木) 1年職場訪問・校外学習

1年生は職場訪問、体験学習を兼ねて、校外学習を行いました。事前学習時に自分たちで決めたコースを班で巡りました。計画通りに行動できなかった班もいましたが、班のみんなで協力し、学校出発から帰校するまで自分たちだけで行動することができました。 入学時よりもたのもしくなった、そんな1日でした。





2/8(金) 2年校外学習

2年生は校外学習として鎌倉に行ってきました。鎌倉市内の歴史や自然に触れながら、一日を過ごしました。班長を中心に助け合いながら班行動ができました。この経験と反省を修学旅行に生かしていきたいと思います。





2/17(日) 文の京クリーンウォーク参加

今年の冬のクリーンウォークは、小日向台町小学校を拠点として行われました。 茗台中学校からは12人が参加しました。





※茗台中生の活躍は本校webにて更新中です。

金富小学校のおもな予定 3月

1日(金)校外学習6年 2日(土)土曜授業公開 8日(金)卒業を祝う会

14日(木)児童集会 15日(金)保護者会 22日(金)修了式 25日(月)卒業式

※文京区教育委員会による保幼小中連携事業により、茗台中学校は金富小学校と、様々な場面での連携を進めています。